



COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

Siempre hemos sentido por la ancianidad un profundo respeto. Los argentados fulgores de una cabellera nevada se nos antoja el glorioso nimbo que la vida hace lucir sobre las cabezas de aquellos que han podido sobrevivir a sus duros embates y las arrugas del rostro nos parecen cicatrices recibidas en tan ardorosas batallas.

No pertenecemos, pues, a esa legión bastante numerosa por cierto, producto de la época, surgida del bochornoso contubernio de la mediocridad y la osadía que opina que los viejos deben morir, por el solo hecho de ser viejos.

Respetamos la ancianidad y doblemente la re-verenciamos cuando dicha longevidad lleva consigo un historial digno de ciudadano y de patriota. Por dicho motivo admiramos a ese Don Cosme de la Torriente que habiendo empezado desde muy joven a combatir por Cuba en la manigua redentora, sirvió a la República ostentando su representación activamente en el concierto de las naciones civilizadas y hoy, cargado de años y después de haber probado el Destino su entereza de carácter propiciándole en pleno corazón el golpe más duro que puede recibir hombre alguno, aún tiene alientos para luchar en busca de mejores días para la Patria.

Debido a tales razonamientos, nos causó honda sorpresa que Carlitos Márquez Sterling declarase en reciente programa de Televisión que el único candidato presidenciable capaz de unir a la oposición sería Don Cosme. Proponer a un hombre de 84 años para que aspire dentro de dos o tres, a ocupar un mandato presidencial, que habrá de extenderse a un cuatrienio, nos pareció inexplicable burla.

Y ello nos impulsó a preguntar rápidamente: ¿Y quién sería el Vicepresidente?

En semejante caso, sería tal candidatura vicepresidente la que produciría las pugnas oposicionistas y Carlos Márquez, tratando de finalizar el incidente respondió que nosotros mismos. Había desde luego, derivado la cuestión al terreno de la broma con dicha respuesta, pero ahora observamos con asombro que otros mantienen igual opinión.

¡Tamaño irreverencia! Dejemos al viejo mambi en su ocaso que luzca como glorioso colofón de una existencia dedicada al servicio de la patria, ese afán de unir a los cubanos, pero no tratemos de llevarlo como cabeza visible en una lucha electoral impropia ya de su avanzada edad.

Los auténticos que han declarado que ellos se negaron a conversar con el gobierno para no desautorizar a los ortodoxos, pero que su idea era la

de parlamentar, ¿qué pensarán ahora después de observar que entre las detenciones practicadas últimamente figura el líder Balbuena que forma parte de su comisión conciliadora.

De haberse llegado a las reuniones, en el comienzo de una de sus sesiones, se daría el caso de que al pasar lista el secretario de la mesa dijese:

—Señor Balbuena.

Y "Tony" Varona hubiese tenido que aclarar:

—Ausente. ¡Está preso!

¡Pobre Balbuena!

El recurso de Carlitos Márquez Sterling sobre la transitoria ha sido declarado sin lugar.

Por otra parte, la ortodoxia libre que preside el propio Carlitos se halla también sin lugar en el seno de las comisiones de solución nacional.

Está visto que Márquez Sterling se ha puesto fatal sin lugar... sin lugar a dudas...

Vasconcelos, comentando en su editorial una información de la revista norteamericana "Visión" dice que en la época de Machado se empleó una propaganda igual contra el General que no tenía publicidad de esa clase y se negaba a utilizarla en la forma que lo hacían sus enemigos".

¡Pobrecito Machado!

¡Ustedes van a ver cómo al cabo de veinte y tantos años, resultará que el Egregio se cayó por las calumnias de sus opositores.

Escritas estas líneas nos informan que al pie de su carreta y con la canasta al hombro, el vendedor de mangos nos ha vuelto a "echar" con el rayo. Y habla de edades, que son complejos francamente femeninos y de envidia a su voz. ¡A lo mejor se cree el sucesor de Titta Ruffo!

Presume de sus 77,000 votos de otra época y nada dice de que en el presente, para satisfacer su ambición personal este estentóreo Narciso de nuestra política, como no encuentra el vehículo apropiado para llegar a la Alcaldía, tiene que pasar por el sonrojo de que lo invite a su mesa el hombre a quien de manera más despiadada hizo víctima de sus ataques.

Y así seguirá vociferando el líder del movimiento peronista que después de su regreso de México, vía Montreal, no ha sido perseguido, ni molestado, ni detenido. ¡Y no se negará que desde entonces a la fecha, otros, sin gritar tanto, lo han sido!

¿Será que el Gobierno tiene noticias de que en definitiva ni es líder, ni es opositorista, ni es guapo!

El país 24 de mayo/956